



Résidence “Premiers regards, premiers pas,
vers un éveil artistique et culturel des très jeunes enfants”

[La Charmante compagnie]

Mémoire d'eau

[texte inédit de Françoise Ascal]

Spectacle vivant

Théâtre, cirque et musique

Description du projet

Du 23 octobre 2023 au 26 avril 2024, l'équipe artistique de la Charmante compagnie a été en résidence à la Maison de la Petite Enfance - Multi-accueil de la Ferté-sous-Jouarre. Ce temps d'immersion avait pour objectif la création d'une forme poétique, musicale et plastique à destination de la petite enfance.

Marie-Christine Mazzola (metteuse en scène), Brice Cousin (comédien), Gaël Ascal (musicien) et Céline Perrigon (scénographe) sont allé.e.s à la rencontre des bébés, des enfants et du personnel de la crèche pour expérimenter et tester leurs idées de mise en scène visuelles et sonores. Ce fut l'occasion pour les artistes de se confronter aux réactions des tout-petits, et ainsi d'être au plus juste dans l'adresse qu'ils ont développé dans leur création.

En parallèle Marie-Christine Mazzola, Lauren Terrier (directrice des affaires culturelles de la Ville de la Ferté-sous-Jouarre), Stéphanie MAZOUZ (Responsable du multi-accueil « Les Petits Petons ») et Maryline VALIENTE (Responsable de la crèche familiale A l'abord'âge), ont imaginé un programme de rencontres et d'actions de sensibilisation artistique et culturel autour de la toute petite enfance.

L'objectif était de créer des synergies entre les professionnels et les familles à travers des moments d'échanges, de partage, d'ateliers pratiques et de retours d'expériences.

Le 19 mars 2024, une rencontre interprofessionnelle a été animée par Hélène Schnoenberg, professeure de musique et autrice de livre audio pour les tout-petits, à l'auditorium de l'École de musique du Pays Fertois. Six assistantes maternelles et quatre jeunes enfants ont participé à un atelier pratique d'éveil artistique, à travers la chanson et les instruments de musique.

Les 22 et 29 mars, ce sont Daniel Eifermann, professeur de musique et Fabrice Changel, musicothérapeute, qui ont animé des rencontres au multi accueil Les Petits Petons. Une quinzaine de personnes (parents et enfants) étaient présents à chaque rencontre et ont participé aux ateliers pratiques d'éveil artistique, à travers des jeux sonores et musicaux.

Pour finir du lundi 22 au vendredi 26 avril 2024, Marie-Christine Mazzola a effectué une série d'entretiens individuels avec de jeunes mamans isolées qui ont en commun d'élever seule leur.s enfant.s, lors d'un moment privilégié, convivial et sans enfant, au sein de la Maison de la petite enfance (multi-accueil et crèche familiale) de la Ferté-sous-Jouarre.

Rendez-vous le vendredi 18 octobre 2024 au Royal Boui Boui Chemin des deux rivières à la La Ferté-Sous-Jouarre, pour découvrir **Mémoire d'eau** de Françoise Ascal.

Retour en image sur quelques moments, de la résidence.

Octobre 2023 — premiers tests pour concevoir le numéro de bulles

[sur la photo Brice Cousin]

© Gaël Ascal



Retour en image sur quelques moments, de la résidence

Octobre 2023 — Atelier De Musique

Découverte d'un instrument créé par Gaël Ascal (musicien), qui permet de faire de la musique en manipulant de l'eau.

- Pendant cet atelier, il s'agit d'écouter et d'observer les jeux sonores spontanés des enfants.
- Développer les capacités d'écoute des productions sonores spontanées des enfants.
- Interagir avec l'enfant par le son



Ateliers menés par la Charmante compagnie, au sein de la Maison de la Petite Enfance - Multi-accueil de la Ferté-Sous-Jouarre (77), dans le cadre de la résidence **Premiers Pas, premiers regards** (Drac IDF).

& Atelier confection de bulles



Ateliers menés par la Charmante compagnie, au sein de la Maison de la Petite Enfance - Multi-accueil de la Ferté-Sous-Jouarre (77), dans le cadre de la résidence **Premiers Pas, premiers regards** (Drac IDF).

Retour en image sur quelques moments, de la résidence.

novembre 2023 — sortie de résidence

[sur les photos Brice Cousin, Marie-Christine Mazzola et Gaël Ascal]

@ Lauren Terrier



Retour en image sur quelques moments, de la résidence.

mars 2024 — rencontres interprofessionnelles
@ Thomas Venant









